

GMIT

63 · März 2016 | ISSN 1616-3931 | www.gmit-online.de

Geowissenschaftliche
Mitteilungen



GEOfokus

Die an GMIT beteiligten Gesellschaften und Verbände
stellen sich vor



Würdigungen

Bundesverdienstkreuz an Lothar Eißmann

Am 25. November 2015 wurde Professor Dr. Lothar Eißmann (83) aus der Hand des sächsischen Ministerpräsidenten Stanislaw Tillich das Bundesverdienstkreuz 1. Klasse für sein „wissenschaftliches Wirken und die Verdienste um Sachsen“ verliehen. Mit dem Erhalt der höchsten Auszeichnung der Bundesrepublik Deutschland haben seine lebenslangen Aktivitäten für die Erforschung der Klima- und Landschaftsentwicklung Mitteldeutschlands und für die Sensibilisierung der Öffentlichkeit zum verantwortungsvollen Umgang mit der Natur eine hohe Anerkennung erfahren. Besonders hervorzuheben sind seine Verdienste zur Eiszeitforschung, die das Gebiet zwischen Saale und Elbe als Typusgebiet der Saale- und Elstervereisung international bekannt machten. Von 1992 bis zu seiner Emeritierung im Jahr 1997 hat er als Professor für Geologie an der Universität maßgeblich dazu beigetragen, dass die im 19./20. Jahrhundert von den



Überreichung des Bundesverdienstkreuzes an Lothar Eißmann durch den sächsischen Ministerpräsidenten Stanislaw Tillich (Foto: M. Rietschel)

Geologen Credner, Kossmat und Zirkel in Leipzig begründete Tradition der Geowissenschaften an der Universität Leipzig einen Neuanfang gefunden hat. Auch hat er sich als langjähriges Ordentliches Akademiemitglied um den Erneuerungsprozess und die Entwicklung der Sächsischen Akademie der Wissenschaften zu Leipzig verdient gemacht.

Der Jubilar versteht diese Auszeichnung nicht nur als persönliche Ehrung, sondern auch als Signal, die Geologie zu stärken und als wichtige Zukunftsdisziplin in das öffentliche Bewusstsein zu rücken. Unser herzlicher Glückwunsch!

...

*Frank W. Junge · Taucha, Ansgar Müller · Leipzig,
Stefan Wansa & Roland Wimmer · Halle (Saale)*